

El Canciller de la Paz.

Enrique Ayala Mora.

El Comercio. Opinion. 30, septiembre 2022.

La vida y acción de los diplomáticos es muchas veces criticada por estéril, superficial y formalista. Y en no pocas ocasiones esa apreciación tiene fundamento. Pero convertir esa visión en estereotipo, en una caracterización inapelable, no solo es injusto con mucha gente, sino categóricamente falso. Hay diplomáticos que han llevado adelante carreras lúcidas, productivas, sacrificadas y muy profesionales, que le han hecho al país

Entre esos destacados internacionalistas está José Ayala Lasso, diplomático de carrera, que accedió a ella por méritos, y la llevó adelante paso a paso desde los bajos niveles del servicio, con dedicación y calidad, hasta llegar a las más altas posiciones como embajador y ministro de relaciones exteriores del Ecuador. Pepe Ayala se ha destacado en importantes misiones dentro del sistema internacional. Ha sido docente universitario y defensor de los derechos humanos. Como referente de la opinión pública nacional, combatió al autoritarismo correísta en defensa de la democracia.

José Ayala Lasso se ha distinguido tanto en el servicio exterior ecuatoriano, como en las labores y los organismos del sistema internacional. No es posible hacer referencia a su extenso currículum, pero debemos recordar que fue el mentalizador de la creación de la instancia de la defensa de los derechos humanos de la Organización de las Naciones Unidas y su primer alto comisionado. Como canciller del Ecuador le cupo la responsabilidad de continuar y culminar la negociación del acuerdo con el Perú de 1998, que permitió a este pueblo recobrar la dignidad defendida por las Fuerzas Armadas, y la paz con su vecino. Ese quizá fue su mayor servicio a la patria.

El homenaje tributado a José Ayala Lasso es un acto que honra a sus promotores y al Ecuador todo, que lo considera uno de sus mejores hombres, lúcido exponente de la ecuatorianidad, que se ha ganado la gratitud de la patria.

<https://www.elcomercio.com/opinion/canciller-paz-politica-comunidad-pais.html>